

PRESENTACION

Los volúmenes trece y catorce de Cuadernos de Geología Ibérica reúnen los trabajos presentados como comunicaciones en Logroño durante el III Coloquio de Estratigrafía y Paleogeografía del Jurásico de España, en septiembre de 1988. Su celebración en esta ciudad se acordó en la Asamblea del Grupo Español del Mesozoico que tuvo lugar en La Seu d'Urgell en septiembre de 1985.

Este tercer coloquio es uno más de los organizados bajo los auspicios del Grupo Español del Mesozoico. Dicho grupo se reúne con periodicidad trienal, en diferentes poblaciones españolas, con el fin de tratar problemas relativos a los diferentes campos de la estratigrafía y paleogeografía del Triásico, Jurásico y Cretácico. Como antecedentes de esta reunión, en lo que se refiere al Jurásico, se han celebrado ya dos coloquios, en Vitoria (1970) y en Granada (1979), cuyos resultados han sido publicados, respectivamente, en el volumen 2 de esta misma revista y en el 10 de Cuadernos de Geología de Granada. En ellos se reúnen dos importantes conjuntos de obras, de autores españoles y extranjeros que han trabajado en la Península Ibérica, que pueden ser considerados de fundamental importancia para todos aquellos que se dedican a los diferentes campos de investigación relacionados con los materiales jurásicos.

La primera parte del presente volumen, número trece de la revista recoge de forma resumida la memoria de lo que fueron las sesiones del coloquio. Incluye la relación de entidades organizadoras y colaboradoras, el programa de las sesiones científicas, el programa de las excursiones y la

lista de los participantes. La segunda parte del volumen reúne, agrupados con criterios geográficos, los trabajos presentados como comunicaciones correspondientes a las Cordilleras Béticas, Islas Baleares, Catalánides y Pirineos, Asturias y Cuenca Vasco-Cantábrica y Portugal. El volumen catorce reúne los trabajos correspondientes a la Cordillera Ibérica.

En el marco de este coloquio se han realizado dos excursiones destinadas a mostrar, respectivamente, las características de los materiales del Jurásico de la Cuenca Vasco-Cantábrica y del Sector Septentrional de la Cordillera Ibérica. Las regiones visitadas permiten mostrar una visión completa de la evolución de la cuenca sedimentaria, en el caso de la Cuenca Vasco-Cantábrica y, en el caso de la Cordillera Ibérica posibilitan conocer el estado actual de las investigaciones de un grupo de geólogos que han abordado el estudio de los materiales jurásicos con planteamientos y metodologías diferentes, a veces complementarias. El libro guía de estas excursiones constituye el volumen 11 de la revista *Ciencias de la Tierra (Geología)*, editada por el Instituto de Estudios Riojanos y es el resultado de una estrecha colaboración entre miembros del Colegio Universitario de La Rioja (F. Pérez Lorente), Departamento de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Zaragoza (M. Aurell, D. Lardies, G. Meléndez y S. Nieva), Departamentos de Estratigrafía y Paleontología de la Universidad Complutense de Madrid e Instituto de Geología Económica, C.S.I.C. (A. Alonso, M. J. Comas-Rengifo, M. Díaz Molina, S. Fernández López, J. J. Gómez, A. Goy, G. Martínez, R. Mas y S. Ureta), Departamento de Estratigrafía, Geodinámica y Paleontología de la Universidad del País Vasco (V. Pujalte, S. Robles y J. C. Valles), Departamento de Estratigrafía y Paleontología de la Universidad de Granada (J. C. Braga y P. Rivas), Institut für Geologie, Ruhr Universität (S. Wilde), Instituto de Bachillerato de Altea (A. Yébenes), Instituto Tecnológico y GeoMinero de La Rioja (P. Calatayud) y Niedersächsisches Landesmuseum Hannover (A. Gervais).

Asimismo en el marco de este coloquio, y durante la Asamblea del Grupo Español del Mesozoico celebrada en el Instituto Práxedes Mateo Sagasta de Logroño, se acordó que la próxima reunión sobre Cretácico tenga lugar en Morella (Castellón) en otoño de 1991, y que el nuevo Secretario del Grupo sea el Dr. Ramón Salas Roig.

Finalmente, en nombre del Comité Organizador, quiero expresar nuestro reconocimiento a las entidades organizadoras de este coloquio, así como a todas aquellas entidades que de algún modo han colaborado para que fuera posible su realización. De forma particular, considero obligado agradecer la ayuda prestada por las autoridades y organismos de La Rioja que, en todo momento, proporcionaron el máximo apoyo a la iniciativa de celebrar esta reunión científica con sede en Logroño.

ANTONIO GOY GOY
Presidente del Comité Organizador del Coloquio